



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Con la meta en un mejor futuro

UCR gradúa a jefas de hogar y adultos mayores

12 OCT 2010 | Sociedad



Ana María Soto, primer promedio del programa "Emprendedores de Oro", agradeció a la UCR en nombre de todos los graduados (foto Jorge Carvajal Aguirre).

Tras un año de estudio, temores y congojas 64 mujeres jefas de hogar y personas adultas mayores, recibieron un certificado con el que podrán continuar con el sueño de tener un negocio propio.

Se trata de los programas **"Mujer construyendo un mejor futuro"** y **"Emprendedores de Oro"**, ambos de la Escuela de Administración de Negocios de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Costa Rica (UCR).

Dicho reconocimiento lo obtuvieron durante la cuarta promoción que gradúa a mujeres de escasos recursos y adultos mayores de diversas zonas del país, quienes iniciaron

estudios en setiembre de 2009 y finalizaron el sábado 18 de setiembre pasado, con la exposición de micro- emprendimientos, en la Feria de Ideas de Negocios que tuvo lugar en la Facultad de Ciencias Económicas.

La graduación se efectuó el viernes 8 de octubre en el auditorio de la Ciudad de la Investigación de la UCR, con la participación de autoridades universitarias, familiares y estudiantes.

Según el M.Sc. Héctor González Morera la culminación de este programa les otorga las herramientas suficientes a los adultos mayores y jefas de hogar participantes para abrir nuevas oportunidades y contribuir al mejoramiento y calidad de vida de los costarricenses.

La Presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres Maureen Clarke Clarke, quien estuvo presente en la graduación, aseguró que este proceso de cambio más que una idea de negocios facilita que más mujeres que estaban en la marginalidad y la dependencia, se vuelvan en luchadoras, independientes y se valoren como personas que se desarrollan en una sociedad más competitiva.



Isabel Cristina Arroyo dijo que la meta es continuar formando a más adultos mayores y jefas de hogar para que establezcan sus propios negocios (foto Jorge Carvajal).

“Este tipo de programas reafirma que vamos por la dirección correcta, 80 por ciento del parque empresarial de Costa Rica está conformado por micro y medianos empresarios y 300 mil mujeres cuentan en la actualidad con algún tipo de negocio.

Para el director de la Escuela de Administración de Negocios, M.Sc. Carlos Murillo Scott, es fundamental continuar con el trabajo que iniciaron. “Se llevan un título, un bagaje de conocimientos, amistades y sin duda un pedacito de la Universidad de Costa Rica y esto les da el derecho y el deber de llevar sus conocimientos por la senda del progreso”, gracias por permitirnos ser parte de ese sueño, recalcó Murillo.

Construcción de sueños y oportunidades

En el programa de estudios “Mujeres construyendo un mejor futuro”, las jefas de hogar recibieron un total de nueve módulos, entre ellos: Autoestima y desarrollo personal, Matemática básica, Oportunidades para el desarrollo.

Las personas adultas mayores que participaron en el programa “Emprendedores de Oro” tienen más de 60 años la gran mayoría son pensionados, se desempeñaron como enfermeras, profesores, oficinistas o cuentan con experiencia en el sector comercio.

Profesores, especialistas y estudiantes fueron los encargados de brindarles a los participantes un espacio para el desarrollo de sus talentos de manera que puedan generar múltiples ideas para la sociedad.



Isabel C. Arroyo, Héctor González, Maureen Clarke, Sylvia González de la Vicerrectoría de Acción Social y Carlos Murillo durante el acto de graduación de los programas sociales de la Escuela de Administración de Negocios (foto Jorge Carvajal).

La coordinadora del programa M.Sc.. Isabel Cristina Arroyo Jiménez, afirmó que la meta se cumplió, al punto de que otras casas de enseñanza superior deciden seguir con el modelo de la Universidad de Costa Rica. Ejemplo de esto es el de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) en México, que gracias a una visita que realizó a la UCR la profesora Hidalia García Ríos, se pudo llevar el esquema de trabajo a la BUAP e iniciar en octubre de este 2010, con los cursos dirigidos a jefas de hogar y adultos mayores, con un cupo para 60 personas.

El programa Emprendedores de Oro que se desarrolla en la UCR, desde hace cuatro años, ha sido todo un éxito, ya que se logró el desarrollo de 96 microemprendimientos y 107 egresados.

Se trata de microempresas que se dedican a la producción de alimentos, consultorios médicos, oficina de bienes raíces, hospedaje, y otros productos y servicios, que los adultos mayores han generado.

“Otra de las metas es continuar con un programa similar en la Sede de Limón de la UCR. Hasta el momento se han realizado los 4 módulos de enseñanza de los nueve que deben

completar las mujeres jefas de hogar, pero es necesario continuar con el trabajo y no detenernos, enfatizó Arroyo.

Rocío Hidalgo Gutiérrez graduada del programa “Mujeres construyendo un mejor futuro” expresó que la finalidad de ser un mejor ejemplo para sus hijos fue su fuente de inspiración para hacer un alto en el camino, retomaron su vida e iniciar un nuevo camino.

Algo similar opina la graduada Ana María Soto del programa “Emprendedores de Oro”, quien considera que este estudio le ayudó a asumir riesgos y le facilitó la oportunidad de crecer.

“Hicimos amigos, la UCR resultó ser un mejor lugar para hacerlos. Supimos hacer derroche de inteligencia y de talento y hoy tenemos un motivo más para trascender”, manifestó Soto.

Dado su impacto social, éste programa recibió en el 2007 el *Premio Dr. Diego Fernando Trejos Corrales*, otorgado por el Consejo Nacional de la Persona Adulta Mayor (Conapam).

En nuestra sección de [galería de fotos](#) puede encontrar una reseña gráfica de la graduación.

María del Mar Izaguirre Cedeño
Periodista Oficina de Divulgación e Información
maria.izaguirre@ucr.ac.cr